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■天下体育

[链接]

青年报记者 张逸麟

本报讯 去年博阿斯出任上海上
港队主帅的发布会上，首次与沪上媒
体见面的博阿斯就毫不掩饰地提出
了新赛季争冠的目标。如此高调的
喊出争冠口号，不仅是博阿斯的追
求，也是上港俱乐部和所有球员的追
求，昨天在洋山港，上海上港俱乐部
举办了赛季动员大会，而争冠一次又
一次被提起。

“有人跟我说，陈戌源你这个人
脑子有点问题，冠军挂在嘴上不是自
断后路，自找麻烦吗？”上港集团董事
长陈戌源在动员大会上说，“我也曾
经想过，是不是要晚一点、等情况明
朗一些以后再喊口号，是不是喊得有
点早了？我们可以含蓄一点，但我选
择果敢，这是上港集团做事的风格，
也是我陈戌源做事的风格。”

上港争冠需学“洋山精神”
上港足球俱乐部成立后，每年赛

季前的动员大会都被安排在了洋山
深水港举行，在上港集团董事长陈戌
源看来，之所以这么安排，恰恰是为
了证明一句话“世上无难事，只要肯
登攀”。就像当初在洋山建深水港曾
被外界认为难度很大，但如今这里已
经成为世界级的港口，陈戌源也相信
上港队要争冠也有许多挑战和难点，
但更需要那种敢于登攀的精神。

主帅博阿斯对争冠也有着很强
的信心，“现在就看我们在场上的表
现，既然我们有了夺冠的目标，每个
人都要为了这个梦想努力，这也取决
于我们场上、训练课上的表现。”博阿
斯表示，集团给了球队很大的支持，
自己和球员也会回报集团，昨天他再
次表态，要让老板在赛季结束后怀抱
冠军奖杯非常开心地入睡。

陈戌源也透露，选择博阿斯出任
主帅是个深思熟虑后的决定。去年
亚冠那场0：5不敌全北现代的惨败，
让陈戌源久久不能释怀，而那时起，
上港俱乐部就开始寻找新的主帅，而

经过一系列的考量，最终选择了博阿
斯，也相信博阿斯和他的团队能帮助
上港队完成争冠的目标。

上海足球需要一个冠军
争冠是许多中超球队的目标，可

目标未必要喊出来，而这次上港却是
很高调地喊了出来。对此陈戌源认
为，喊出口号确实会带来一定的压
力，但也会成为激励自己的动力，“今
年全员聚焦上港冠军目标，足球是个
团队项目，争冠军是所有教练员、球
员最高的追求。俗话说‘不想当将军
的士兵不是好士兵’，从竞技层面讲，
不想争冠的球员不是好球员。”陈戌
源也表示，上海足球需要一个冠军，

“因为冠军奖杯是上海几代足球迷的
期盼，也是上海几代足球人的期盼，
更是上港员工的期待，是上港队全体
队员的梦想。上港在上海这样的城
市，成绩也该与上海这样的国际大都
市所匹配。”

说到争冠，新赛季有中超、足协
杯乃至于亚冠许多冠军，上港又是否
会有侧重点？对此陈戌源表示，自己
和博阿斯有过交流，“他在跟我沟通
的过程中表示，我们上港要赢下所有
应该赢的比赛，没有侧重点，我也支
持他这个观点。”

而就在昨天，上港在中超的主要
对手恒大的董事长许家印也提出了
今年恒大要拿4冠的口号，陈戌源认
为这对上港和中超都是好事，“大家
都有信心去拿冠军，冠军竞争激烈，
这对于中超联赛是好事情，对足球市
场是好事情。当然最开心的还是球
迷，争冠的球队多，比赛也会精彩激
烈。作为我们上港来说，非常愿意加
入到这场冠军争夺战当中。”

至于争冠，陈戌源也强调，即便没
有拿到冠军也没有关系，“我们习惯用
一个目标来引导队伍，当然年底如果
没有达到目标，也没有关系，我们已经
努力了。”

上港动员大会再提争冠

博阿斯：让老板抱着冠军奖杯睡

一年多前，同为世界500强企业

的上汽集团和上港集团达成了战略

合作，上港获得上汽冠名赞助，而当

时外界盛传双方的合作金额高达1.5

亿。昨天上午，上港俱乐部与上汽集

团宣布在 2017 赛季继续战略合作，

上汽集团公共关系部总经理徐敏表

示，今年上汽集团对上港的赞助费用

与去年持平。

徐敏表示，去年上汽集团旗下的

品牌获得了上港球衣广告，而经过国

际组织的评估，上汽品牌曝光价值超

过了 2 亿人民币。今年上港又打进

了亚冠正赛，上汽集团也希望双方继

续合作。介于去年传出1.5亿的高额

赞助金额，以及 2 亿宣传效应回报，

这个金额可能不会低于1.5亿。

青年报记者 张逸麟

上港再获“强援”再度牵手上汽

青年报见习记者 蔡创

本报讯 距离申花亚冠附加赛出
局已经过去了几天，全队也已于11
日集结开始备战联赛。最近几天，有
关波耶特下课的传言则是满天飞，不
过申花高层对此表示，难过归难过，
但因为一场失利就否定过去两个月
里所有人的努力，这也是不公平的。

输球当晚，就有球迷在虹口足球
场高喊“波耶特下课”，而随后西班牙
媒体《马卡》又爆料，由于波耶特未能
带队打进亚冠小组赛，因此双方的解
约条款也已触发，并且申花不用支付
违约金。此外还有传闻说曼萨诺即
将返回申花顶替波耶特，澳大利亚媒
体则爆料申花俱乐部高层已经飞赴

澳洲再度接洽波波维奇的消息。然
而这几天申花高层其实哪儿也没去，
俱乐部常务副总周军先是在传闻当
天上午在基地陪同莫雷诺老东家竞
技俱乐部的主席参观，而晚上又和董
事长吴晓晖参加了球迷会的年夜饭。

因此从这些迹象来看，波耶特的
帅位至少还是暂时比较稳固的。申
花高层更表示，因为一场失利就否定
过去两个月里所有人的付出，这是不
公平的。也有俱乐部内部人士透露，

“目前还不会考虑替换他，还会给他
时间去证明自己。”很显然如果在这
个时候换帅，在距离联赛开幕仅剩三
个星期的情况下，对于球队的备战也
会造成巨大的影响。

此外由于按照原本的计划，申

花如果晋级亚冠小组赛后将全力备
战2月21日主场同泰国蒙通联队的
比赛，并没有安排一场热身赛。但
现在，由于亚冠资格赛失利，这样距
离联赛开始前就将近有1个月的时
间没有任何比赛，球员们的状态很
难保证。因此俱乐部也紧急联系了
几支球队来上海同申花队进行几场
热身赛。

目前的计划是将于2月14日和
2月15日连续进行两场热身赛，对手
是来自韩国K2联赛球队釜山偶像队
（2015赛季结束后从K1联赛降级），
由于目前加上U23球员，一线队球员
人数比较多，所以特地安排了连续两
天的两场热身赛，目的就是让所有人
都有出场机会。

波耶特下课？目前显然不可能

张择首夺
挑战赛冠军

本报讯 见习记者 周阳 昨天凌
晨，2017赛季网坛ATP旧金山挑战赛
落下帷幕。从资格赛一路过关斩将
闯入决赛的中国选手张择，在首盘
1-4落后的情况下上演逆转好戏，最
终以7-5/3-6/6-2击败加拿大选手
波斯皮希尔，夺得职业生涯首个挑战
赛冠军。

自去年12月底与女友邓羽婷领
证结婚后，张择便一直高挂免战牌。
不仅缺席了今年1月份激烈的澳网
公开赛，此次挑战赛还因为积分过
低，不得不从资格赛打起。好在张择
经过此前夏威夷赛的失利后逐渐找
回了竞技状态，首轮就爆冷淘汰了2
号种子、18岁的美国新星弗里茨。

随后的晋级之路变得顺坦，张择
连续力克多位大满贯级别的选手。
自2010年费尔干纳赛、2016年的京
都和珠海赛后，个人生涯第四次打进
挑战赛男单决赛。目前世界排名位
居第195位的张择，是中国男网历史
上第一位进入巡回赛八强以及第一
位参加大满贯正赛的中国大陆男选
手，而他等待这个冠军已达7年了。
决赛里，面对世界排名曾高达25位、
去年打入温网八强的波斯皮希尔，在
开局不利的情形下张择及时稳住阵
脚，随后在决胜盘连续完成保发，如
愿以偿首次捧起奖杯。赛事总奖金
10万美元的冠军也是中国男子选手
夺冠奖金级别中最高的一个。

男排决赛
再演“京沪大战”

本报讯 见习记者 周阳 两支球
队四年内第三次在总决赛碰面，放眼
世界体坛都可以称得上是宿敌了。
上周日，随着2016-2017 赛季中国
男排联赛半决赛第三回合的两场比
赛终场哨声响起，上海男排客场以
3-0零封八一队、北京男排以3-1击
败四川队后，京沪两支球队皆以总比
分3-0再次携手晋级决赛。

作为联赛里实力强劲的俱乐部，
不惜花重金引援的上海与北京，毫无
悬念成为了常规赛的常胜将军。北
京队以13胜1负的傲人战绩排在榜
首，上海队则以 12 胜 2 负位居次
席。而在三场半决赛里他们也几乎
没有遭遇太多的抵抗，卫冕冠军也和
老对手北京男排顺理成章地会师决
赛，争夺联赛冠军。

这也是自 2013-2014 赛季以
来，两支球队间第三次在决赛中对
垒。不管是群众基础广泛的足球、篮
球，还是受到“冷落”的小众运动排
球，每一次的“京沪大战”总会备受关
注。首次交锋，北京依靠外援笑到了
最后。2015-2016赛季，上海则在从
球员转型为教练的沈琼的带领下击
退北京，蝉联联赛冠军。

今年的冠亚军争夺战首场将在
3月5日打响，对于志在卫冕的上海
而言，当前急需解决的是如何在拦网
上控制对手得分，上海男排队长戴卿
尧也深知这一点，“希望后面的比赛
我们能打得更好、更出色，并在比赛
出现不稳定的时候果断地进攻。”

胡尔克与奥斯卡的表现将成为上港争冠的关键。 青年报记者 张瑞麒 摄


